

Kilchberg und Adliswil, 19. Dezember 2017

KR-Nr. 356/2017

**POSTULAT** von Judith Bellaiche (GLP, Kilchberg) und Davide Loss (SP, Adliswil)  
betreffend Bau der SZU-Doppelspur entlang der Sihltalstrasse ohne Enteignungen

---

Der Regierungsrat wird eingeladen, für den Ausbau der SZU-Doppelspur entlang der Sihltalstrasse eine Planungsvariante zu prüfen, die ohne Landbeanspruchung des Gartendörfli auskommt. Stattdessen ist das zweite Gleis zur Strasse hin vorzusehen.

Judith Bellaiche  
Davide Loss

Begründung:

Der vorgesehene Doppelspurausbau der SZU entlang der Sihltalstrasse sah bislang eine Beanspruchung der unbebauten, grünen Gärten des «Gartendörfli» vor - zweifelsohne mittels Landenteignungen. Die Behörden der Gemeinden Langnau und Adliswil haben jedoch eine Lösung aufgezeigt, die nunmehr einen strassenseitigen Ausbau ohne Enteignung ermöglicht. Einerseits kann durch die Aufhebung des Trottoirs und eine Versetzung der Strassenbeleuchtung Land gewonnen werden (die Fusswegsicherheit ist andersweitig gewährleistet). Andererseits kann durch eine Temporeduktion von 80 auf 60 kmh eine Verschmälerung der Fahrspur erreicht werden. Da die Sihltalstrasse seit Eröffnung der Knonauer Autobahn nur noch untergeordneter Bedeutung ist, ist die aktuelle Fahrspurbreite überdimensioniert.

356/2017